

# 清里区

清里区地域協議会の活動状況は、上越市HPでご覧いただけます。  
<https://www.city.joetsu.niigata.jp/life/6/63/>

## 地域協議会だより

発行日 令和5年4月25日  
発行人 清里区地域協議会  
会長 古澤 文夫  
第70号  
編集委員 堀川 敏子  
松永 誠一

### 清里区の地域独自の予算が決定しました

清里区地域協議会では、昨年度「坊ヶ池周辺の活性化の取組への支援」に関する意見書を市へ提出し、今年度、関連する3事業(下記、①・②・④)について予算が決定しました。

これからも地域協議会は地域で活動する団体等のみなさんと話し合い、地域の課題解決や活力の向上に向けた取組を進めていきたいと思いをします。

事業名	実施主体	事業内容
① 坊ヶ池交流施設 運営管理事業 【4,426千円】	一般社団法人 榎池農業振興会 上越市	休止中の山荘京ヶ岳をいかして、住民が土日祝日にカフェ(ビュー京ヶ岳)を営業するほか、公民館講座のフィールドワークの拠点や芸術作品の発表の場等として利用してもらう。 坊ヶ池湖畔へより多くの皆さんから繰り返し訪れてもらうことにより、交流人口を増やし、地域の活性化を図る。
② 地域交流促進事業 【100千円】	きよさと観光交流 協会	清里区特有の自然や文化などの地域資源を地域内外の人に知ってもらい、幾度も訪ねてもらえるよう史跡探訪やブナの森ハイキングなどを実施する。
③ こども朝市開催事業 【73千円】	一般社団法人 榎池農業振興会	小学生が、地域の人と関わり、学びながら朝市を開催する機会をつくる。また、毎回、出来るだけ多くの出店者を確保して地域産品を販売するほか、地域内外から訪れる購入者との交流を促し、地域に賑わいを創出する。
④ スターフェスティバル 2023 事業 【619千円】	天文指導協力員会	開館30周年を迎える上越一の天文体験施設をいかし、JAXAによる講演会や星空コンサート等を内容とするスターフェスティバルを開催するなど、子どもから大人まで天文に興味を持ち、かつ清里を訪れる人を増やす。

### 令和4年度地域活動支援事業活動報告会を開催しました



3月23日(木)、令和4年度に地域活動支援事業を活用して事業を実施した9団体の皆さんから、事業の成果や今後の取組についての報告がありました。

※平成22年度から始まった地域活動支援事業は、令和4年度をもって終了しました。

## 清里区の皆さんと

意見交換をしています

地域協議会は、地域活性化の方向性(※参照)の作成にあたり、「将来も清里が元気であり続けるために何が重要で、今、何をしなければいけないか」という視点で議論する中で、清里区に住む皆さんにご意見を伺う必要があると考え、地域で活動されている様々な団体の皆さんと意見交換をしています。

今後、皆さんの意見を踏まえ協議を深めていきます。

### ※ 地域活性化の方向性とは

地域において特に重視したいこと、大切にしたいことを、委員間や地域協議会と市の間で認識を共有するために、市から各地域協議会へ作成依頼があったものです。

## 活動報告

### ○第11回地域協議会

【1月26日(木)】

#### ★協議事項

- 令和4年度の地域活動支援事業活動報告会の開催日時について

日時 令和5年3月23日(木)

午後1時30分

会場 清里コミュニケーションプラザ

多目的ホール

- 地域活性化の方向性について区内で活動する団体等との意見交換に向けて、グループワークを行いました。
- 令和5年2月から、意見交換会を開始しました。

### ○第12回地域協議会

【3月23日(木)】

#### ★報告事項

- 令和5年度当初予算案の概要について
- 地域独自の予算の事業一覧について

- 令和5年度市営バス櫛池線の運行について

#### ★協議事項

- 令和5年度の視察研修について協議しました。

視察日 10月11日(水)

- 研修内容は、後日改めて協議することになりました。

- 「地域活性化の方向性」の検討について

本格的な検討は4月以降となりますが、地域の団体等との意見交換の内容について、委員全員で情報共有しました。

## 地域協議会を

傍聴してみませんか

地域協議会は、どなたでも傍聴していただくことができます。

12名の協議会委員が、毎月、清里区の課題解決に向けた検討などを行っています。

## 編集雑感

松永 誠一

今年の上越地方は桜の開花が早く、満開の時期に年度末と年度初めを迎えるという晴れやかな気候に恵まれました。

令和5年度から、従前の「地域活動支援事業」に代わる施策として、「地域独自の予算」が導入されました。このことにより、地域協議会の行動も変わるところがあります。協議会の役割に変更はありません。今後とも地域自治推進のため、地域の皆様と問題意識を共有し、清里区の活性化に取り組んでいきたいと思えます。



プラネタリウム新番組「くしりん」と銀河鉄道の旅」

※令和4年度地域活動支援事業